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“我外孙看病4小时挂不上号”
全国政协记者会，黄洁夫等委员回答热点问题

昨日上午，全国政协十二届四次会议在梅地亚中心多功能厅举行记者会，邀请全国政协委员围绕保障和
改善民生的重点任务、提高教育质量、深化医药卫生体制改革等问题回答记者提问。

全国政协常委、北京市第四中学
校长刘长铭 9 日针对“择校热”问题
表示，要从根本上解决天价学区房问
题，还需实现教育均衡。“40万元1平
方米”的天价学区房从侧面反映出，
人们在基本生存需求满足后开始更
加注重生活的品质。但教育不只是
学校一方面，从他 40 年教学经验来
看，家庭教育才是决定一个孩子未来
职业成功、生活幸福的最重要因素。

“我认为，家长与其花‘天价’购

买学区房，不如把更多的精力和财力
放在如何改进家庭教育的质量，培养
孩子良好的习惯、性格和意志等方
面。”刘长铭说。

他指出，近年来许多公立名校在
各地建立分校，让优质教育资源得到
了扩大，在更大程度上满足了社会对
优质教育资源的需求。但构建现代
国民教育体系，除了继续扩大公立教
育资源外，还要大力兴办民办教育。
据新华社

■新闻“亮点”

黄洁夫：我也曾遇到
过“号贩子”问题

针对记者提问“看病难”问
题，昨日，黄洁夫委员称，医改
从2009年启动，至今已有7年，
每年都是两会的热点话题。

医疗资源的稀缺还衍生
出了“号贩子”猖獗等“次生灾
害”，治理“号贩子”多年，收效
却不明显。

黄洁夫表示，“号贩子”反
映了一个问题，就是老百姓要
看一个好医生真难，很不容易
找到一个好医生。“同时不是救
人救命花4500块钱，而是一个
门诊号花 4500 块钱。”黄洁夫
说，自己也曾经遇到过“号贩子”
问题。“我女儿带我外孙去儿童
医院看病，用了4个小时也挂不
上号，我女儿都哭了。她回来说
看病真的好难。”据《北京晚报》

全国政协委员、中国社会保险
学会会长胡晓义表示，预算报告中
的今年退休金调整6.5%左右，“这是
自 2005 年以来，第 12 次连续调整退
休金。财政收入增长虽放缓，但该
给群众办的实事一件也不能少”。
预算报告指出，此次退休金调整，既
包括企业也包括机关事业单位的退

休人员，两个方面统筹起来考虑。
过去养老金是“双轨制”，现在基本
制度并轨，公平性就更强了。

胡晓义表示，此次调整并不是
每人都增长 6.5%。预算报告讲到，
对养老金偏低和艰苦边远地区的企
业退休人员适当倾斜。这既体现了
公平，又体现了差异。

养老金增长向艰苦地区倾斜有的专家号
炒到8000元一个

全国政协常委、教科文卫
体委员会副 主 任 黄 洁 夫 表
示，有的神经外科专家号炒
到 8000 元 一 个 。 这 反 映 了
我国医疗资源结构性矛盾严
重错配。

“抓‘黄牛’，我们支持。
但是医生不能加号，甚至医院
取消门诊号，这个大可商榷。”
黄洁夫说，根治“号贩子”这个

“病灶”，需要依照十八届三中
全会讲的，使市场在资源配置
中发挥决定性作用。

“国家2009年医药卫生总
支出是 1.7 万亿元，去年是 4.2
万亿元，6 年增加了两倍。应
该说，国家为医疗花了不少
钱，但老百姓切身感受不深。
根源还是医疗卫生服务体制
没理顺，尤其公立医院的改革
严重滞后。”黄洁夫说。

购买学区房不如改进家庭教育


